
ЖЕНСКАЯ СБОРНАЯ ПО ФУТБОЛУ
20
14

21 АВГУСТА 2014

РОССИЯ - СЛОВАКИЯ
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Отборочный матч Чемпионата мира - 2015  
среди женских национальных команд 



Дорогие друзья!

21 августа женская национальная сборная России прове-
дет очередной отборочный матч Чемпионата мира-2015.  
Соперником нашей команды станут футболистки Словакии.

В отборочном турнире Чемпионата мира наступила пора  
решающих игр. Сборная России продолжает вести борьбу 
за путевку на крупнейший мировой футбольный форум, и от  
результатов ближайших встреч будет зависеть итоговый  
турнирный расклад в первой отборочной группе.

Команда Словакии не относится к числу грандов евро-
пейского футбола, но матч на стадионе «Крылья Советов»  
наверняка будет для россиянок непростым. Надеюсь, что 
наши футболистки подойдут к нему в хорошей спортивной 
форме и смогут продемонстрировать на поле свои лучшие  
качества.

Желаю сборной России победы в предстоящем поединке,  
а болельщикам – множества положительных эмоций!

Президент  
Российского футбольного союза

Н.А. Толстых
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Тренер вратарей

ОЛЕГ МИТАРОВ
Старший тренер

ВЛАДИМИР АЛЕКСЕЕВ
Тренер 

ЕЛЕНА ФОМИНА

Главный тренер 

СЕРГЕЙ ЛАВРЕНТЬЕВ

Воспитанник футбольной школы «Динамо» Москва.  
Тренерскую карьеру начал в 2001 году. Работал в 
футбольной школе «Смена» и «ФШМ-Торпедо». 
Становился лауреатом национальной премии в ка-
тегории «Лучший детский тренер». С 2011 года ра-
ботает в женском футболе, возглавлял ЦСП «Из-
майлово» (Москва). Осенью 2012 года назначен 
главным тренером женской национальной сборной  
России. Имеет тренерскую лицензию УЕФА «А».

Родился 09.04.1972    

ЖЕНСКАЯ СБОРНАЯ ПО ФУТБОЛУ

РОССИЯ

ПЕРВАЯ ИГРА -  Венгрия – Россия 0:0 (1992)

ТЕКущЕЕ ПОЛОжЕнИЕ В РЕйТИнГЕ ФИФА – 22-я позиция 

нАИЛучшЕЕ ПОЛОжЕнИЕ В РЕйТИнГЕ ФИФА – 11-я позиция (2003)

нАИВЫСшЕЕ дОСТИжЕнИЕ – ¼ финала чМ (1999, 2003); 
¼ финала чЕ (1993, 1995)

ТРЕнЕРСКИй шТАб

учАСТИЕ В ФИнАЛЬнОй чАСТИ чМ – 2 раза (1999, 2003)

учАСТИЕ В ФИнАЛЬнОй чАСТИ чЕ – 4 раза  (1997, 2001, 2009, 2013)

САМАЯ КРуПнАЯ ПОбЕдА – 8:0 Казахстан (ОчМ-2011), 
Македония (ОчЕ-2013)

САМОЕ КРуПнОЕ ПОРАжЕнИЕ – 0:9 (Германия, ОчМ-2015)

ТУРНИНОЕ  
ПОЛОЖЕНИЕ

21-09-2013  ГЕРМАНИЯ – РОССИЯ   9:0
22-09-2013  ИРЛАНДИЯ – СЛОВАКИЯ 2:0
26-09-2013  ХОРВАТИЯ – ИРЛАНДИЯ 1:1
26-09-2013  СЛОВАКИЯ – СЛОВЕНИЯ 1:3
26-10-2013  ХОРВАТИЯ – СЛОВАКИЯ 0:1
26-10-2013  СЛОВЕНИЯ – ГЕРМАНИЯ 0:13
30-10-2013  СЛОВЕНИЯ – ИРЛАНДИЯ 0:3
30-10-2013  ГЕРМАНИЯ – ХОРВАТИЯ 4:0
31-10-2013  СЛОВАКИЯ – РОССИЯ 0:2
23-11-2013  СЛОВАКИЯ – ГЕРМАНИЯ  0:6
27-11-2013  ХОРВАТИЯ – ГЕРМАНИЯ 0:8 
05-04-2014  РОССИЯ – СЛОВЕНИЯ 4:1
05-04-2014  ИРЛАНДИЯ – ГЕРМАНИЯ 2:3
09-04-2014  РОССИЯ – ХОРВАТИЯ 1:0
10-04-2014  ГЕРМАНИЯ – СЛОВЕНИЯ 4:0
07-05-2014  ИРЛАНДИЯ – РОССИЯ 1:3
08-05-2014  ГЕРМАНИЯ – СЛОВАКИЯ 9:1
08-05-2014  СЛОВЕНИЯ – ХОРВАТИЯ 0:3
14-06-2014  ИРЛАНДИЯ – ХОРВАТИЯ 1:0
14-06-2014  СЛОВЕНИЯ – РОССИЯ 1:2
19-06-2014  СЛОВАКИЯ – ХОРВАТИЯ 1:1
19-06-2014  РОССИЯ – ИРЛАНДИЯ 0:0
20-08-2014  ИРЛАНДИЯ – СЛОВЕНИЯ
21-08-2014  РОССИЯ – СЛОВАКИЯ
13-09-2014  РОССИЯ – ГЕРМАНИЯ
13-09-2014  СЛОВАКИЯ – ИРЛАНДИЯ
13-09-2014  ХОРВАТИЯ – СЛОВЕНИЯ
17-09-2014  СЛОВЕНИЯ - СЛОВАКИЯ
17-09-2014  ХОРВАТИЯ - РОССИЯ
17-09-2014  ГЕРМАНИЯ - ИРЛАНДИЯ

№ ГРУППА 3 И B H П +/- О

1 ШВЕЙЦАРИЯ 9 8 1 0 47 25
2 ИСЛАНДИЯ 7 4 1 2 10 13
3 ДАНИЯ 7 3 3 1 11 12
4 ИЗРАИЛЬ 7 3 0 4 -13 9
5 СЕРБИЯ 8 2 1 5 -13 7
6 МАЛЬТА 8 0 0 8 -42 0

№ ГРУППА 1 И B H П +/- О

1 ГЕРМАНИЯ 8 8 0 0 53 24
2 РОССИЯ 7 5 1 1 0 16
3 ИРЛАНДИЯ 7 3 2 2 3 11
4 ХОРВАТИЯ 8 1 2 5 -12 5
5 СЛОВАКИЯ 7 1 1 5 -19 4
6 СЛОВЕНИЯ 7 1 0 6 -25 3

№ ГРУППА 2 И B H П +/- О

1 ИСПАНИЯ 8 7 1 0 37 22
2 ИТАЛИЯ 8 6 1 1 24 19
3 ЧЕХИЯ 8 3 2 3 1 11
4 РУМЫНИЯ 7 2 2 3 7 8
5 ЭСТОНИЯ 7 1 1 5 -21 4
6 МАКЕДОНИЯ 8 0 1 7 -48 1

№ ГРУППА 4 И B H П +/- О

1 ШОТЛАНДИЯ 8 7 0 1 22 21
2 ШВЕЦИЯ 7 7 0 0 22 21
3 ПОЛЬША 7 3 1 3 4 10
4 БОСН. И ГЕРЦ. 7 1 3 3 -9 6
5 СЕВ. ИРЛ. 8 0 2 6 -15 2
6 ФАР. ОСТРОВА 7 0 2 5 -24 2

№ ГРУППА 5 И B H П +/- О

1 НОРВЕГИЯ 8 8 0 0 27 24
2 НИДЕРЛАНДЫ 8 6 1 1 34 19
3 БЕЛЬГИЯ 8 4 1 3 11 13
4 ПОРТУГАЛИЯ 8 4 0 4 0 12
5 АЛБАНИЯ 8 1 0 7 -36 3
6 ГРЕЦИЯ 8 0 0 8 -36 0

№ ГРУППА 6 И B H П +/- О

1 АНГЛИЯ 8 8 0 0 37 24
2 УЭЛЬС 8 6 1 1 14 19
3 УКРАИНА 7 4 1 2 14 13
4 ТУРЦИЯ 8 3 0 5 -14 9
5 БЕЛАРУСЬ 8 2 0 6 -14 6
6 ЧЕРНОГОРИЯ 9 0 0 9 -37 0

№ ГРУППА 7 И B H П +/- О

1 ФРАНЦИЯ 7 7 0 0 43 21
2 ФИНЛЯНДИЯ 7 6 0 1 14 18
3 АВСТРИЯ 8 5 0 3 12 15
4 ВЕНГРИЯ 7 3 0 4 -7 9
5 КАЗАХСТАН 9 1 1 7 -18 4
6 БОЛГАРИЯ 8 0 1 7 -44 1
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Родилась
31.01.1986

Рост  181    
Вес  65

Игры  80    
Голы  -92

Клуб    
"РОССИЯНКА" 
Красноармейск

ЭЛЬВИРА ТОДУА#1
Вратарь

Родилась
12.08.1985

Рост  159    
Вес  52

Игры  66   
Голы  20

Клуб    
"ЗОРКИЙ" 
Красногорск

ЕКАТЕРИНА СОчНЕВА #11
Полузащитник

Родилась
16.01.1990

Рост  172    
Вес  60

Игры  14    
Голы  0

Клуб    
"РОССИЯНКА" 
Красноармейск 

ЕКАТЕРИНА ДМИТРЕНКО#7
Защитник

Родилась
19.04.1993

Рост  175   
Вес  60

Игры  11    
Голы  1

Клуб    
"ЗВЕЗДА-2005" 
Пермь

ВАЛЕНТИНА ОРЛОВА #3
Защитник

Родилась
01.11.1989

Рост  155    
Вес  55

Игры  25    
Голы  0

Клуб    
"ЗОРКИЙ" 
Красногорск

НЕЛЛИ КОРОВКИНА#20
Полузащитник

Родилась
26.06.1987

Рост  177   
Вес  67

Игры  70    
Голы  5

Клуб    
"РЯЗАНЬ-ВДВ" 
Рязань

КСЕНИЯ ЦыбУТОВИч#19
Защитник

Родилась
13.02.1992

Рост  174   
Вес  58

Игры  0    
Голы  0

Клуб    
"МОРДОВОЧКА" 
Саранск

АЛЕНА бЕЛЯЕВА#21
Вратарь

Родилась
04.02.1985

Рост  158    
Вес  49

Игры  13    
Голы  0

Клуб    
"ЗОРКИЙ" 
Красногорск

СВЕТЛАНА ЦИДИКОВА#4
Полузащитник

Родилась
26.05.1995

Рост  172    
Вес  64

Игры  1    
Голы  0

Клуб    
"РОССИЯНКА" 
Красноармейск

КСЕНИЯ КОВАЛЕНКО#14
Защитник

Родилась
27.07.1983

Рост  175    
Вес  60

Игры  32    
Голы  0

Клуб    
"ЧЕРТАНОВО" 
Москва

АЛЛА СИДОРОВСКАЯ#13
Полузащитник

Родилась
31.01.1985

Рост  170    
Вес  57

Игры  44    
Голы  2

Клуб    
"ЗОРКИЙ" 
Красногорск

ЕЛЕНА МЕДВЕДЬ #18
Защитник

Родилась
09.04.1993

Рост  173    
Вес  57

Игры  13    
Голы  6

Клуб    
"ЗВЕЗДА-2005" 
Пермь

ЕКАТЕРИНА ПАНТюХИНА#17
нападающий

Родилась
12.06.1993

Рост  172    
Вес  60

Игры  5    
Голы  0

Клуб    
"ЗВЕЗДА-2005" 
Пермь

АНАСТАСИЯ ПОзДЕЕВА#16
Полузащитник

Родилась
07.03.1992

Рост  175    
Вес  69

Игры  22    
Голы  0

Клуб    
"ЗВЕЗДА-2005" 
Пермь

ДАРЬЯ МАКАРЕНКО#22
Защитник

Родилась
06.03.1996

Рост  164  
Вес  60

Игры  0    
Голы  0

Клуб    
"ЧЕРТАНОВО" 
Москва

МАРГАРИТА чЕРНОМыРДИНА#9
Полузащитник

Родилась
17.11.1989

Рост  165    
Вес  63

Игры  0   
Голы  0

Клуб    
"КУБАНОЧКА" 
Краснодар

ЯНА чУб#2
Полузащитник

Родилась
15.03.1987

Рост  174    
Вес  63

Игры  73    
Голы  17

Клуб    
"ЗОРКИЙ" 
Красногорск

ЕЛЕНА МОРОзОВА#23
Полузащитник

Родилась
09.07.1986

Рост  174    
Вес  58

Игры  66    
Голы  8

Клуб    
"РЯЗАНЬ-ВДВ" 
Рязань

ОЛЬГА ПЕТРОВА #5
Полузащитник

Родилась
05.07.1987

Рост  162    
Вес  52

Игры  62    
Голы  5

Клуб    
"РЯЗАНЬ-ВДВ" 
Рязань

ЕЛЕНА ТЕРЕХОВА #10
Полузащитник

Родилась
21.11.1997

Рост  164    
Вес  54

Игры  3    
Голы  0

Клуб    
"ЧЕРТАНОВО" 
Москва

АЛЕНА АНДРЕЕВА  #6
нападающий

Родилась
27.08.1989 

Рост  176    
Вес  70

Игры  16   
Голы  -32

Клуб    
"ЗВЕЗДА-2005" 
Пермь

ЕЛЕНА КОчНЕВА #12
Вратарь

Родилась
14.11.1991

Рост  163    
Вес  54

Игры  1    
Голы  0

Клуб    
"РОССИЯНКА" 
Красноармейск

ТАТЬЯНА ШЕЙКИНА #8
Защитник

Родилась
10.12.1994

Рост  174    
Вес  68

Игры  4    
Голы  0

Клуб    
"УНИВЕРСИТЕТ 
ПЕНСИЛЬВАНИИ" 
США

АНАСТАСИЯ ШЕВчЕНКО #15
Защитник
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Для меня футбол 
– это любимое 
дело! Я даже домой 
приезжаю другая, 
как будто с отдыха...

Полузащитник женской сборной России рассказала о 
подготовке к матчу, оценила соперника, вспомнила игру 
с Ирландией, а также поделилась подробностями своего 
возвращения в большой футбол после рождения дочки.

АЛЛА СИДОРОВСКАЯ:

- Поговорим о сопернике. что вы можете сказать о 
сборной Словакии?

- Я играла против нее первый отборочный матч, ко-
торый прошел в конце 2013 года. Однозначно, сопер-
ник нам по зубам. Надо выходить и выигрывать, дру-
гих вариантов быть не должно. А так, могу сказать, 
что словацкие девчонки очень упрямые и упертые. 
Нам предстоит вскрывать их оборону. Думаю, мы бу-
дем выступать первым номером, а соперник окопает-
ся на своей половине поля, отрядит все силы в оборо-
ну и будет действовать на контратаках. Понимаю, что 
противостоять таким командам всегда нелегко, так 
как творить сложнее, чем разрушать. Все будет зави-
сеть от того, насколько умело мы сможем растянуть 
их оборону. Мы серьезно отрабатывали этот элемент 
игры, и если удастся воплотить задуманное в жизнь, 
то проблем быть не должно. Главное, сразу включить-
ся в игру, начать реализовывать план на матч, ни в 
коем случае не действовать вальяжно и не затяги-
вать с забитыми мячами. Если мы быстро откро-
ем счет, то сильно облегчим себе дальнейший 
ход событий.

- Вспомним сценарий первого матча про-
тив Словакии. Тогда россиянки как раз 
долго не могли забить и склонили чашу 
весов в свою пользу лишь под занавес 
встречи. что тогда помешало реализо-
вать план, который вы описали?

- Как раз тогда мы долго раскачи-
вались: медленно начали, дол-
го возились с мячом, мно-
гое не проходило, не полу-
чалось. Происходили не-
точности в конечном пасе, 
ошибались в позициях.  

То не успевали к мячу, то, наоборот, перебегали. Так 
что при подготовке к сегодняшнему матчу особый ак-
цент делался именно на эти моменты.

- Можно сказать, что в группе у нас есть три по-
хожих команды: Словения, Словакия и Хорватия.  
Кто из них, по-вашему, сильней?

- Мне кажется, что они одинакового уровня. Един-
ственное, по действиям в нападении выделю Сло-
вению. Они очень дерзко действовали в атаке.  
А Словакия и Хорватия и вправду похожи.

- Вернемся к предыдущему матчу с Ирландией, за-
кончившемуся вничью. Этот результат сильно под-
портил шансы России на выход в стыковые мат-
чи. что произошло в тот день? Ведь в гостях была  
одержана достаточно уверенная победа.

- Прежде всего, расскажите, как команда готовилась к матчу.

- По традиции мы собрались на спортивной базе в Новогорске, про-
изошло это за 5 дней до матча. Подготовка прошла очень плодот-
ворно: бегали тесты, выполняли работу, направленную на физи-
ческую подготовку, проводили тактические занятия, отрабатывали 
различные игровые схемы и командные взаимодействия. В общем, 
делали все, чтобы как можно лучше подготовиться к поединку со  
Словакией. Настроены очень решительно!

- С ходу включились в работу?

- Ну, как обычно: в первое время было немножко веселья, но мы все 
быстро перестроились на рабочий лад.

- Как известно, в чемпионате России был месячный перерыв, во 
время которого игроки практически не имели игровой практики. 
Тяжело было перестраиваться и входить в рабочий ритм?

- Лично мне – нет. Ощущения – как при подготовке к сезону, а к ней 
я отношусь спокойно. Другое дело, что никакие тренировки не мо-
гут компенсировать недостаток игровой практики. Да, на занятиях 
мы проводим двусторонние поединки, но это немного не то. Понача-
лу было сложно войти именно в игровой ритм: на первых трениров-
ках допускала много ошибок. Были пробелы в работе с мячом, ко-
торые усугублялись сменой покрытия. В клубе я играю на синтети-
ке, а тут – натуральное поле. Но постепенно я, как и все остальные,  
втянулись. 

- Какая проблема, связанная с переходом на естественный газон, 
для вас острее: другой отскок или иная нагрузка на мышцы?

- Конечно, разный отскок! Мяч летит совершенно по другой тра-
ектории и с другой скоростью при пасе низом. Так что приходится  
учитывать различные факторы.

- Итак, пять подготовительных дней позади. Как вы оцените свою 
форму?

- Физически я чувствую себя хорошо: готова выходить в составе, 
приносить пользу команде и бороться за победу. Что касается игро-
вой практики, то я думаю, что по ходу матча я быстро сориентируюсь.

"ПОПАСТЬ НА 
чЕМПИОНАТ МИРА – 
зАВЕТНАЯ МЕчТА!"
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- Я считаю, что мы недоработали на поле. Столько не-
точностей было! Причем проходили очень хорошие 
пасы с флангов, но никак не получалось нанести завер-
шающий удар. Доходило до того, что мяч летит к наше-
му игроку, тот промахивается, а партнерша, которая сто-
ит следом, не ожидает такого развития событий и тоже 
промахивается. Получилось, что мы не реализовали мо-
менты, которые обязаны были закончиться голами. Счи-
таю, что по игре преимущество было однозначно у нас. 
Если бы подошли более ответственно к голевым воз-
можностям, то обязательно победили бы. Ведь в гостях 
нам удался быстрый гол, после которого играть стало  
гораздо легче!

- Очевидно, что второе место в группе занять нам 
удастся, но теперь многое будет зависеть от конкурен-
тов из других групп. Следите за раскладами?

- Разумеется! Все сборы у нас начинаются с разбора 
расклада вторых мест. Знаем, что сейчас многое зави-
сит от матчей Финляндии и Франции. Но при этом ни-
кто не говорит, что мы заранее соглашаемся на пораже-
ние против Германии. Да, эта команда выиграла чемпи-
онат Европы, но это не значит, что против нее нет шан-
сов. Все зависит исключительно от нас. В Германии про-
изошел несчастный случай, но мы вполне можем испра-
виться. Неслучайно мы дважды выигрывали у Норве-
гии, которая, между прочим, играла с немками в фина-
ле ЕВРО. Так что мы явно не девочки для битья. Ниче-
го невозможного в жизни нет. Все настолько возможно,  
насколько мы этого хотим.

- Вдохновляет пример Ирландии, которая долго вела в 

счете против Германии, хоть в итоге и упустила ничью 
на последних минутах из-за ошибки вратаря?

- Конечно! Я все время думаю: почему ирландки могут, 
а мы – нет? И я уверена, что все в нашей команде ду-
мают так же. Не сомневаюсь, что на игру с Германией 
все мы настроимся как на последний бой. Мы, конечно, 
всегда стараемся настраиваться по максимуму, но тут 
будет двойная мотивация: слишком принципиальный 
поединок. Будем доказывать, кто крупное поражение –  
случайность.

-Давайте вернемся в прошлое. Всем известно, что вы 
прерывали карьеру футболистки из-за рождения ре-
бенка. Расскажите об этом подробнее. беременность 
стала для вас неожиданностью?

- Нет, это было запланировано. Как мы с мужем хоте-
ли, так и получилось. Мы не один год готовились к это-
му, ждали, подбирали свое настроение (смеется). И, ко-
нечно, когда это случилось, мы безумно обрадовались, 
и речь о продолжении карьеры не стояла. В общем, мы 
были готовы к уходу из футбола.

- Когда покидали фут-
бол, то говорили ему 
«прощай» или «до  
свидания»?

- Честно говоря, мыс-
ли были разные. Ког-
да ребенок был в живо-
те, я была уверена, что 
вернусь. А вот когда доч-
ка появилась на свет, 

я поняла, что расставаться мне с ней совсем не хочет-
ся. Но мой любящий муж вместе с дедушкой стал гово-
рить: «Пока есть возможность, возвращайся и играй, а 
мы поможем». Я ответила, что это глупо, ведь ребенку 
так мало лет. Но тут уже и бабушки подключились, упро-
сили хотя бы попробовать. В итоге они настояли на сво-
ем, о чем я, впрочем, ни капли не жалею. Я попробова-
ла, и у меня получилось. А дальше, когда я набрала фор-
му, поняла, что тяжело отказаться от футбола. То же са-
мое, как у певца, который никак не может покинуть сце-
ну. Хотя муж уже просит второго, так что загадывать  
не  будем (смеется).

- Супруг с пониманием относится к вашим отлучкам на 
сборы и матчи?

- Да, конечно! Может быть, первое время было тяже-
ловато. Бывало, позвонит мне и скажет: «Да зачем 
все это?». А потом перезвонит и скажет: «Ты не обра-
щай внимания, это на меня что-то не то нашло. Трени-
руйся, играй, делай свою работу». На самом деле, для 
меня футбол – это любимое дело! Я даже домой при-
езжаю другая, как будто с отдыха (смеется). Раньше у 
меня не было такого отношения к футболу, а после воз-
вращения стала вкладывать в него еще больше души.  
Отдаюсь ему вся, по полной программе.

- Наверное, самое тяжелое на сборах – не видеться с 
дочкой. Как общаетесь с ней? По скайпу?

- Скайп не спасает: когда она видит меня на экране, то 
сразу начинает плакать. Так что муж снимает мне ви-
део с дочкой и присылает по интернету. Когда возвра-
щаюсь домой, у меня никаких дел, кроме как обще-
ние с ребенком, быть не может! Все остальные дела  

откладываю на потом. И даже когда я приступаю к делам, 
дочка сидит рядом со мной. Когда нужно куда-то выез-
жать, например, на радио, то муж берет дочку и едет со 
мной. Это и поддержка, и дочка рядом. Так что стараемся  
расставаться как можно реже.

- Наверняка одним из мотивов вернуться в футбол ста-
ла для вас возможность поучаствовать в финальной 
стадии ЕВРО-2013.

- Нет. Честно говоря, когда я возвращалась, я о ЕВРО 
вообще не думала. Я говорила со специалистами, и они 
утверждали, что подготовиться за полгода невозмож-
но, особенно для девушки, которая два года по сути не 
получала серьезной физической нагрузки. Я же два 
года ничего не делала! Но я доказала обратное: вос-
становилась в кратчайшие сроки и смогла утереть нос  
скептикам и пессимистам.

- Долго отходили от обидного результата  на ЕВРО?

- Очень. Я до сих пор помню игру с Англией, вспоминаю 
этот пропущенный на последних секундах гол. Это было 
ужасно. Думаю, тот эпизод я буду помнить всю жизнь.  
В голове прокручиваются те кадры.

- В этой связи, наверное, еще больше хочется попасть 
на чемпионат мира?

- Да это не связано! Сам по себе Чемпионат мира – тур-
нир, на котором безумно хочется сыграть. Хочется пока-
зать, что мы чего-то стоим, чего-то можем, чего-то хотим. 
Доказать не только самим себе, но и всем остальным, 
что мы – Национальная сборная России. Для каждой 
девчонки в команде попасть на мировое первенство – 
заветная мечта!
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"КРыЛЬЯ СОВЕТОВ" 
  СНОВА РАСПАХНУТСЯ 
  ДЛЯ ЖЕНЩИН

Летом прошлого года в рамках 
подготовки к финальной части 
Евро наша женская сборная 
сыграла два товарищеских матча 
в Москве. И оба – на стадионе 
«Крылья Советов». Отборочную 
встречу чемпионата мира против 
команды Словакии также было 
решено провести на этой арене, 
расположенной в Восточном 
административном округе 
Первопрестольной.

С точки зрения результатов, достигнутых в 
упомянутых выше контрольных играх, «Кры-
лья Советов» смело можно назвать счастли-
вым стадионом для нашей национальной ко-
манды. Два матча – две победы. Разгрому мо-
лодежной сборной Уэльса (6:0) предшествова-
ла трудная победа с минимальным счетом над 
первой командой Украины, где единственный 
гол был забит нападающей сборной России  
Натальей Шляпиной на 93-й минуте.

Встреча против украинских футболисток по-
лучилась сложной не только потому, что рос-
сийская команда сумела склонить чашу весов 
в свою пользу лишь в самой концовке, но и по 
причине больших трудностей, с которыми стол-
кнулись некоторые наши игроки. На предыгро-
вой разминке повреждение получила основной 
голкипер российской сборной Эльвира Тодуа, ко-
торая уже на 11-минуте матча была вынуждена 
уступить место в воротах Юлии Гриченко. Впро-
чем, поехать в Швецию и отыграть все три мат-
ча группового этапа та травма Эльвире не вос-
препятствовала, но неприятный осадок вполне 
могла оставить. Не самые радужные воспомина-
ния, связанные с тем матчем, наверняка хранит 
и Дарья Макаренко. Незадолго до свистка на пе-
рерыв Даша оставила Россию вдесятером, после 

того как совершила фол на играющей в нашей 
стране Татьяне Романенко и получила «красную 
карточку». Хотелось бы верить, что теми случа-
ями неприятности женской сборной России на 
этой столичной арене и ограничатся!

Стоит отметить, что профессиональный жен-
ский футбол на «Крыльях» не ограничивал-
ся матчами с участием национальной сборной. 
В свое время, до переезда в спортивный ком-
плекс на территории поселка Восточный, на 
проспекте Буденного квартировал московский 
женский клуб высшего дивизиона ШВСМ «Из-
майлово», который появился на свет в 2007-
м, а с 1 июня нынешнего года прекратил свое  
существование. 

Арена «Крылья Советов» возникла на кар-
те Москвы за полвека до образования коман-
ды «Измайлово» – в 1957 году, но впослед-
ствии подвергалась реконструкции. В настоя-
щее время на стадионе уложен синтетический 
газон, а количество посадочных мест на нем 
хватит, чтобы разместить примерно пять тысяч 
болельщиков.

АдРЕС СТАдИОнА «КРЫЛЬЯ СОВЕТОВ»:
Москва, проспект буденного, дом 17А
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ЮРИЙ БЫСТРИЦКИЙ:

Хотя, в принципе, одной сборной u15 у нас не существует.  
Мы отбираем лучших кандидатов, впоследствии они посте-
пенно перебираются в сборную среди девушек до 17 лет, 
которая принимает участие в официальных международных 
соревнованиях.  

- Какие регионы нашей страны выделяются с точки зрения 
развития девичьего футбола?

- На самом деле география развития очень обширна. Я 
могу отметить Краснодарский край, Самару, Пермь, Улья-
новск, Уфу, Казань, Красноярск, Кемерово, а также Москву 
и Московскую область. Девочек, как я уже говорил, прихо-
дит много. Необходимо повышать качество работы, обучать 
тренеров, работающих в детском женском футболе, пока-
зывать им направление, в котором нужно двигаться, объяс-
нять им требования, которые должны предъявляться игро-
ку национальной команды, чтобы они знали, кого готовить. 
Юные футболистки имеют мало международной и внутри-
российской игровой практики. Это проблема. Поэтому, ког-
да они наконец выбираются на международные турниры, 
то испытывают очень большой стресс, чувствуют давление. 
По причине повышенного волнения они не могут проявить 
себя, показать свои лучшие качества. Но если мы исправим 
ситуацию с игровой практикой, то они будут значительно  
быстрее расти, повышать свое мастерство.  

- В последний раз ваша команда принимала участие в 
международных соревнованиях год назад… 

- Да. В прошлом году мы выступали на Турни-
ре развития УЕФА в Израиле, где помимо хо-
зяек нам противостояла команда Румынии. 
Обе встречи мы проиграли в серии пеналь-
ти, но нужно отметить, что наши соперни-
ки выставили для участия в соревнова-
нии сборные девушек до 17 лет. В следую-
щем году мы также планируем сыграть на 
Турнире развития УЕФА, но пока я не могу  
сказать, где и когда он будет проведен. 

«ХОТЕЛОСЬ бы ПОчАЩЕ ВыбИ-
РАТЬСЯ  НА МАТчИ чЕМПИОНАТА 
РОССИИ»
- Вы часто посещаете матчи 
чемпионата страны?

- Нет. Я, конечно, бываю на 
них, но очень редко. Мне, разу-

меется, хотелось бы почаще выбираться на игры чемпиона-
та России, но пока не получается. У меня много работы, свя-
занной с детским футболом, поэтому не всегда удается вы-
кроить время на взрослый. Но все равно стараюсь следить за 
тем, что происходит в нашем чемпионате. В настоящее вре-
мя очень хорошо выглядит «Рязань-ВДВ», которая не только 
успешно выступает в чемпионате, но и недавно выиграла Ку-
бок страны. У «десантниц» подобрался хороший состав, ко-
торый позволяет им рассчитывать на высокие места по ито-
гам первенства. При этом я не могу точно сказать, кто станет 
его победителем. На «золото» претендует не одна команда.  
Что ж, посмотрим, чем закончится эта борьба. 

- В октябре два российских клуба – «Рязань-ВдВ» и «Звез-
да-2005» - возьмут старт в женской Лиге чемпионов уЕФА. 
что ждете от наших делегатов в Европе? 

- Клубный женский футбол в Европе очень здорово разви-
вается, потому что, как я отмечал, в целом на европейском 
континенте идет очень мощное развитие женского футбо-
ла. На мой взгляд, на сегодняшний день планка, к которой 
российским командам можно стремиться, – это выход в ве-
сеннюю стадию соревнования, то есть в четвертьфинал.  
Это уже хороший результат, которого непросто будет  
достигнуть.

«В НАШЕЙ СбОРНОЙ ПРОВОДИТСЯ  
ПРАВИЛЬНАЯ  РАбОТА»
- Юрий Владимирович, с 1994 по 2008 годы вы тренирова-
ли женскую национальную сборную России. Сейчас вашей 
бывшей команде предстоит решающая борьба за путевку 
в Канаду. Как оцениваете ее шансы на попадание в число 
счастливых обладателей путевок на мундиаль?

- Шансы пробиться в финальную часть чемпионата мира у 
нашей сборной есть. Но, конечно, хотелось бы видеть в ее 
исполнении более качественную игру. Хотя в целом ны-
нешний состав показывает все, что может, выкладывается 
на сто процентов. Считаю, что в нашей сборной проводит-
ся правильная работа. Будем надеяться, что в следующем 
году среди участников первенства мира мы увидим сборную  
России.

- Собираетесь посетить предстоящую игру против словац-
ких футболисток? 

- Да, я планирую приехать на матч. Что думаю о нашем бли-
жайшем сопернике? Я не следил конкретно за словацкой ко-
мандой в последние годы. Но могу отметить, что в целом ев-
ропейский женский футбол очень хорошо развивается, он 
шагнул далеко вперед. И наша задача заключается в том, 
чтобы не отставать от Европы. Для этого необходимо про-
делать огромную работу с молодежью, выстроить хорошую 
систему подготовки резерва. Возвращаясь непосредствен-
но к матчу, скажу, что жду от нашей сборной положительно-
го результата. Несмотря на то, что игра будет сложной, нам  
вполне по силам выиграть у команды Словакии.

- Вслед за словачками нашу команду ждет, пожалуй, са-
мое трудное испытание в лице сборной Германии. на какой 
результат могут рассчитывать россиянки в матче против  
именитого соперника? 

- В принципе, наша задача в матче против немок – оказать 
им достойное сопротивление, постараться показать свой 
лучший футбол, а также получить хороший опыт. Необходи-
мо сделать все, чтобы в итоге девочки сами были удовлетво-
рены проделанной на поле работой. Конечно, обыграть Гер-
манию в столь важном матче – дело сверхсложное. Эта сбор-
ная – высочайший барьер абсолютно для любого соперника. 
Важно, чтобы наши девчонки не думали о результате про-
шлого года, когда они потерпели крупное поражение, ина-
че психологически можно совсем сломаться. Ничего страш-
ного не произошло. Нужно понимать, что немки способны 
обыграть с большим счетом даже грандов мирового женско-
го футбола.

«чЕМПИОНАТ МИРА-1999 быЛ ПРАзДНИКОМ  
ДЛЯ ВСЕЙ КОМАНДы»
- В последнее время в национальную команду постоянно 
привлекаются молодые футболистки…    

- Да, я неплохо знаю некоторых из этих игроков. Очень рад, 
что они доросли до того момента, когда стали вызывать-
ся в первую сборную. Это просто здорово! На мой взгляд, у 
них очень хорошая перспектива, но им нельзя останавли-
ваться на достигнутом. Нужно упорно работать над собой и  

"НА ЕВРОПЕЙСКОМ КОНТИНЕНТЕ  
  ИДЕТ МОЩНОЕ РАзВИТИЕ  
  ЖЕНСКОГО ФУТбОЛА"

развитием своего таланта, постоянно расти. На своем веку 
я видел много девчонок, которые, попав в сборную, очень 
мало прибавляли. Самое главное, чтобы нынешняя молодежь 
в национальной команде не совершала подобных ошибок и 
непрерывно двигалась вперед. Что касается персоналий, то 
могу отметить Риту Черномырдину. Думаю, что уже в ближай-
шее время эта девочка сможет обострить игру впереди, стать 
ведущим атакующим игроком сборной.

- В 1999 и 2003 годах в СшА сборная России под вашим ру-
ководством добиралась до 1/4 финала чемпионатов мира. 
Какие воспоминания вы храните о тех соревнованиях? 

- Наш первый чемпионат мира – очень памятное событие. 
Мы удачно выступили на нем, были в одном шаге от поезд-
ки на Олимпиаду. Для того, чтобы попасть на Игры, нужно 
было финишировать в «семерке» лучших команд четверть-
финальной стадии мундиаля. В одной четвертой мы попа-
ли на Китай – будущего финалиста чемпионата мира, кото-
рый в решающей встрече в серии пенальти уступил аме-
риканкам. По спортивному принципу все четвертьфиналь-
ные пары должны были играться в одно и то же время. Но 
в итоге так получилось, что матч с нашим участием постави-
ли первым в расписание. Мы проиграли китаянкам 0:2, за-
дав своеобразный ориентир для остальных четвертьфина-
листов, игравших позже и мечтавших пробиться на Олимпи-
аду. К сожалению, наш результат оказался худшим в этом ра-
унде плей-офф, он не позволил нам заполучить путевку на 
Игры в Австралию. Возвращаясь к чемпионату мира, сто-
ит отметить, что очень яркие впечатления оставили амери-
канские стадионы, собиравшие десятки тысяч зрителей на 
матчах турнира. Женский футбол в США потрясающе раз-
вит. Миллионы девочек занимаются этим видом спорта в 
стране, причем родители активно поддерживают это увле-
чение дочерей. Что касается второго чемпионата мира, ко-
торый также проводился в Америке, то и он остался в памя-
ти. И все-таки наше первое в истории участие в финальной 
части мундиаля стоит особняком. Чемпионат мира-1999 был  
настоящим праздником для всей команды. 

«юНыЕ ФУТбОЛИСТКИ ИМЕюТ МАЛО  
ИГРОВОЙ ПРАКТИКИ»
- Перейдем к сборной девушек до 15 лет, которую вы в на-
стоящее время возглавляете.  Как строится ваша работа в 
этой команде?

- Моя работа связана с проведением региональных селек-
ционных сборов, которые направлены на поиск и отбор та-
лантливых девочек. Мы приезжаем в регион, собираем де-
вочек из него. В течение недели мы просматриваем их и от-
бираем кандидатов в сборную девушек до 15 лет. Сейчас 
девчонок приходит много. Каждый такой просмотр мы со-
бираем человек по 30, а иногда и больше. В основном все 
приходящие к нам девочки – способные. Просто одни зани-
маются футболом дольше других. Наша задача заключается 
в том, чтобы помочь развить их способности. Региональное 
деление позволяет провести селекционные сборы в разных 
уголках страны. Для начала мы отбираем девчонок в кон-
кретных регионах, а затем проводим совместных сбор наи-
более проявивших себя игроков и создаем некую команду. 
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ЖЕНСКАЯ СБОРНАЯ ПО ФУТБОЛУ

СЛОВАКИЯ

ОТбОРОчНыЙ ТУРНИР чМ-2015 

ИРЛАНДИЯ – СЛОВАКИЯ – 2:0 (0:0)
Голы: Расселл, 56 (1:0). Д. О’Салливан, 74 (2:0).
22 сентября 2013. Ирландия. Дублин.  
Стадион «Карлайл».

СЛОВАКИЯ – СЛОВЕНИЯ – 1:3 (0:2)
Голы: Рыбарова, 30 – в свои ворота (0:1). Никл, 45+1 
(0:2). Шкорванкова, 77 (1:2). Звер, 89 (1:3).
26 сентября 2013. Словакия. Сенец. Стадион Нацио-
нального тренировочного центра.

ХОРВАТИЯ – СЛОВАКИЯ – 0:1 (0:1)
Гол: Бартовичова, 33.
26 октября 2013. Хорватия. Сесвете. Стадион «Светог 
Йосипа Радника».

СЛОВАКИЯ – РОССИЯ – 0:2 (0:0)
Голы: Бартовичова, 72 – в свои ворота (0:1). Морозо-
ва, 74 (0:2).
31 октября 2013. Словакия. Сенец. Стадион Нацио-
нального тренировочного центра.

СЛОВАКИЯ – ГЕРМАНИЯ – 0:6 (0:1)
Голы: Кесслер, 8 (0:1). Миттаг, 57 (0:2). Миттаг, 65 
(0:3). Кесслер, 83 (0:4). Попп, 84 (0:5). Марожан, 87 
(0:6).
23 ноября 2013. Словакия. Жилина. Стадион «Жи-
лина».

ГЕРМАНИЯ – СЛОВАКИЯ – 9:1 (5:0)
Голы: Алуши, 2 (1:0). Миттаг, 24 (2:0). Алуши, 35 (3:0). 
Кесслер, 39 (4:0). Марожан, 40 (5:0). Алуши, 70 (6:0). 
Лойпольц, 73 (7:0). Лаудер, 76 (8:0). Миттаг, 80 (9:0). 
Бироова, 85 (9:1). 
8 мая 2014. Германия. Оснабрюк. Стадион «Бремер 
Брюке».

СЛОВАКИЯ – ХОРВАТИЯ – 1:1 (1:1)
Голы: Шушкова, 29 (1:0). Лойна, 32 (1:1).
19 июня 2014. Словакия. Сенец. Стадион Националь-
ного тренировочного центра.

Как и большинство участников нашей отборочной группы (за исклю-
чением сборных Германии и России), команда Словакии никогда не 
пробивалась на крупнейшие международные турниры, проводящиеся 
УЕФА и ФИФА. Вот и нынешнее квалификационное испытание точно 
не обернется для словацких девушек билетом в Канаду, где следующим 
летом состоится мундиаль. 

Команда независимой Словакии, которая свой первый в истории 
международный матч провела в 1993 году против бывших соотече-
ственниц из Чехии, на протяжении многих лет вообще не претендова-
ла на то, чтобы сыграть на планетарном форуме. Дело в том, что до ква-
лификации чемпионата мира-2011 европейские команды делились на 
две категории, причем за путевки в финальные стадии боролись толь-
ко представители первой, в то время как словачки относились ко вто-
рой. В отборе на мундиаль в Германию, где среди претендентов на уча-
стие в решающей стадии были 41 сборная, словацкая команда фини-
шировала предпоследней, пропустив вперед Белоруссию, Голлан-
дию и пробившуюся на первенство Норвегию. Кстати, именно от титу-
лованных норвежек Словакия потерпела свое самое крупное в исто-
рии квалификационное поражение: в отборочном турнире Евро-1997  
скандинавки разделались с ней с невообразимым счетом 17:0. 

В настоящее время словачки располагаются в нижней части табли-
цы и не имеют даже теоретических шансов на второе место и попада-
ние в стыковые игры. От идущих четвертыми хорваток Словакию отде-
ляет одно очко, но при этом она провела на одну игру меньше «шашеч-
ных». Кстати, на сегодняшний момент Хорватия – единственная коман-
да, которая оказалась по зубам словацким девушкам. Все четыре за-
четных балла, лежащие в их копилке, были добыты именно в матчах 
против хорватских футболисток. Впрочем, обойти хорваток будет очень 
непросто, ведь даже те сборные, которые уже не имеют возможно-
стей поехать в Канаду, будут стремиться напоследок как можно громче  
хлопнуть дверью. 

В 2008 году, в ходе отборочного турнира чемпионата Европы, сло-
вацкую команду возглавил Жолт Пакуша, сменив на посту наставни-
ка Франтишека Урвая. Стоит отметить что, несмотря на достаточно мо-
лодой по тренерским меркам возраст, 38-летний специалист имеет за 
плечами немалый опыт работы. И не только в большом футболе, но и в 
футзале. В последнем виде Жолт тренировал в том числе главную сбор-
ную страны, цвета которой он когда-то и сам защищал.   

На гостевой матч против России Пакуша вызвал 18 футболисток. Лю-
бопытно, что, несмотря на наличие в стране своей женской лиги, почти 
все они выступают в зарубежных чемпионатах. Больше половины фут-
болисток играют в первенствах граничащих со Словакией Польши и Ав-
стрии. Последняя делегировала представительниц сразу из двух мест-
ных лиг. А в общей сложности в сборную вызваны футболистки из 11 
клубов, играющих в восьми лигах семи стран. Вот такая интересная  
статистика!

Заметим, что за несколько недель до визита в Россию словацкая 
сборная выступила на международном турнире Balaton Cup в Венгрии, 
в рамках которого она в очередной раз обыграла соперника по квали-
фикации в лице Хорватии (2:1), а в решающей встрече в серии пенальти 
вырвала победу у Румынии (1:1; 5:4). Ворота Словакии в финале защи-
щала представительница немецкой бундеслиги Мария Коренчева, ко-
торая уже не первый год является основным голкипером команды. Кро-
ме того, в турнире принимала участие одна из главных «звезд» словац-
кой сборной Вероника Клехова, играющая в Великобритании. И Мария, 
и Вероника имеют возможность выйти на поле в Москве. В целом же 
списки игроков, вызванных для поездок в Венгрию и Россию, серьез-
но разнятся. Так, на турнире в Балатонфюреде шанс проявить себя по-
лучил ряд молодых футболисток, которым только предстоит утвердиться 
в первой команде страны. Они не попали в состав, но были включены в 
резервный список на предстоящий отборочный матч против россиянок.

ВОСЕМЬ ЛИГ, СЕМЬ СТРАН, ОДНА ЦЕЛЬ 

ВРАТАРИ 

Мария КОРЕНЧЕВА 27.04.1989 «Занд» (Германия) 5/-
Луция ЭЛЬ-ДАГАЙБЕВА 22.01.1989 «Брук» (Австрия) 2/-

зАЩИТНИКИ

Александра БИРООВА 13.07.1991 «Нойленгбах» (Австрия) 7/1
Яна ВОЙТЕКОВА 13.08.1991 «Нойленгбах» (Австрия) 6/0
Патриция ФИШЕРОВА 26.08.1993 «Катовице» (Польша) 6/0
Луция ГАРШАНЕВА 27.08.1990 «Нойленгбах» (Австрия) 4/0
Моника МАТИСОВА 21.04.1981 «Шпратцерн» (Австрия) 4/0 
Ленка МРАВИКОВА 31.03.1987 «Альтенмаркт» (Австрия) 4/0
Ева КОЛЕНОВА 01.05.1985 «Альтенмаркт» (Австрия) 2/0

ПОЛУзАЩИТНИКИ

Вероника КЛЕХОВА 05.05.1989 «Кардифф Сити» (Уэльс) 7/0
Луция ОНДРУШОВА 10.05.1988 «Нойнкирх» (Швейцария) 7/0
Дана ФЕЦКОВА 26.02.1987 «Нойнкирх» (Швейцария) 7/0
Доминика ШКОРВАНКОВА 21.08.1991 «Нойленгбах» (Австрия) 6/1
Кристина ЦЕРОВСКА 27.02.1987 «Нойнкирх» (Швейцария) 5/0
Луция ШУШКОВА 27.05.1993 «Живец» (Польша) 3/1
Патриция ГМИРОВА 30.11.1993 «Катовице» (Польша) 1/0

НАПАДАюЩИЕ

Диана БАРТОВИЧОВА 20.05.1993 «Кируна» (Швеция) 7/1
Патриция МАРКОВА 16.05.1995 «Слован Братислава» (Словакия) 2/0

Главный тренер: Жолт ПАКУША (Словакия)

МЕСТО В РЕЙТИНГЕ ФИФА: 47
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- Мы хотели побороться за третье 
место в группе. Но сейчас наша 
цель – получить еще несколько  
очков.

- У какой-нибудь команды по-
лучилось удивить вас в этом  
отборочном турнире?

- Думаю, что можно назвать хор-
ватскую сборную, которая достиг-
ла очевидного роста, здорово при-
бавила. Кстати, наша игра в Хор-
ватии, где мы одержали победу, 
– единственная, которой я остался 
удовлетворен в этом отборе. 

- Вы тренируете женскую сборную 
Словакии с 2008 года. Какие изме-
нения произошли в женском фут-
боле вашей страны за последние 
шесть лет?

- В последние годы нам удалось 
обеспечить все женские сборные 
страны надлежащими условия-
ми. Мы стремимся расширить базу 
игроков, а затем преобразовать  
количество в качество.

В домашнем матче против России словацкие футболистки не сумели набрать 
ни одного очка. В ответной встрече главный тренер сборной Словакии Жолт 
Пакуша, адекватно оценивая шансы своей команды, надеется заполучить 
любое количество зачетных баллов, но признает, что увезти даже один из 
Москвы будет очень сложно.

          "В МОСКОВСКОМ  
МАТчЕ Мы – НЕ ФАВОРИТы"

ЖОЛТ ПАКУША:

- что не получилось у Словакии в 
первом матче против россиянок? 
Каковы были ключевые ошибки 
вашей сборной? 

- Судьбу той встречи решили по-
следние 20 минут, когда Россия за-
била нам два гола. В конце матча 
нашей команде не хватило сил, она 
устала, поэтому допустила ошибки, 
которые привели к поражению.

- Какую цель вы ставите перед  
командой в Москве?

- Наши предыдущие результаты и 
текущее положение в турнирной 
таблице показывают, что в москов-
ском матче мы - не фавориты. Если 
сумеем завоевать любое количе-
ство очков во встрече против Рос-
сии, то это будет огромным успехом 
для нас, но достигнуть его – очень 
трудная задача.  

- что думаете о сопернике? На 
ваш взгляд, сборная России за-
служивает поехать в Канаду в  
следующем году? 

Еще не так давно 19-летний полузащитник братиславского «Слована» Симона Фатулова выводила на 
поле с капитанской повязкой молодежную сборную Словакии. А уже сегодня талантливая футболистка 
штурмует высоты взрослой команды, за которую каких-то несколько недель назад она успела не просто 
дебютировать, но и выиграть в ее составе международный турнир. В предстоящем матче Россия – Сло-
вакия Симона не сыграет, поскольку попала не в основную заявку, а в резервный список игроков. Но, 
тем не менее, она с радостью откликнулась на просьбу об интервью, в котором, помимо прочего, поведа-
ла о развитии женского футбола в своей стране и поделилась мнением о российской команде.

СИМОНА ФАТУЛОВА:

- О СЛОВАКИИ И РОССИИ
- Я видела домашний матч нашей сборной против Рос-
сии. Но не думаю, что я правильный человек для того, что-
бы дать оценку этой игре. Между тем наш главный тренер 
Жолт Пакуша тогда подытожил реалистично: «Сегодня 
победил сильнейший. У нас были шансы, но в целом рос-
сийские футболистки играли быстрее, более опасно. Они 
заслужили эту победу». Игрок нашей команды Дана Фец-
кова согласилась с наставником: «Россиянки были бы-
стрее и в итоге выиграли встречу». Таким образом, мож-
но сделать вывод, что разница в скоростях имела реша-
ющее значение. Каково мое личное мнение о российской 
команде? Начнем с того, что я видела взрослую сборную 
России только один раз, то есть как раз в прошлом году. 
Исходя из той встречи, я должна сказать, что в соста-
ве вашей команды есть несколько действительно хоро-
ших, проворных игроков. В целом же российская сборная 
играла более-менее компактно, демонстрировала бы-
стрый футбол. Такая игра дает преимущество и является 
признаком солидного международного уровня команды.

О ПОбЕДНОМ ДЕбюТЕ В СбОРНОЙ 
- В первых числах августа я дебютировала за первую 
сборную Словакии на международном турнире Balaton 
Cup в Венгрии. Наша команда выигрывала его в про-
шлом году, а в этом сумела отстоять чемпионское звание. 
Разумеется, мы все были счастливы. Наш наставник ска-
зал, что по ходу турнира в нашем исполнении было боль-
ше хороших вещей, чем плохих. И, конечно, это очень 
приятно. Что касается моих собственных впечатлений 
о поездке в Венгрию, то я была рада, что многие моло-
дые футболистки получили шанс не просто отправиться 
с главной сборной на международный турнир, но и сы-
грать там. Речь идет в том числе обо мне. Это был бес-
ценный опыт! Играть в футболке со словацкой эмблемой 
на груди – это прекрасное чувство. Я принимала участие 
в обоих матчах соревнования, в которых мы выиграли у 
Хорватии и Румынии. Это было здорово! Уже после пер-
вой игры наш тренер сказал, что он может доверять нам 
– молодым футболисткам. А мы, в свою очередь, делаем  
и будем делать все, чтобы оправдывать это доверие. 

О ВОСПОМИНАНИЯХ О «КУбАНСКОЙ ВЕСНЕ» В СОчИ
- «Кубанская весна» - очень хороший международный 
турнир для женских молодежных сборных. Он ежегод-
но собирает на юге России множество команд с разных 
континентов. И надо сказать, что уровень приезжающих 

"СЛОВАЦКАЯ  ЖЕНСКАЯ 
  ЛИГА  МОЖЕТ ИМЕТЬ  
  ОПТИМИСТИчНыЕ  ПЕРСПЕКТИВы"

- Российская сборная входит в число 
15-ти лучших команд в Европе, но не 
относится к грандам. Даже если она 
сумеет пробиться в стыковые игры, то 
завоевать путевку в финальную часть 
чемпионата мира ей будет очень не-
просто. Что касается российских 
персоналий, то могу отметить вра-
таря Эльвиру Тодуа. На мой взгляд, 
ее можно назвать ведущим игроком  
сборной России.

- В начале августа Словакия вы-
играла международный турнир 
Balaton Cup в Венгрии. Но многие 
футболистки, выступавшие там, в 
итоге не попали в заявку на встре-
чу против россиянок. Почему вы 
решили не брать их в Москву?

- В Венгрии мы дали шанс проя-
вить себя и набраться международ-
ного опыта молодым игрокам, кото-
рые пока не входят в основной со-
став нашей сборной. Однако неко-
торые из девушек, которые не при-
едут в Россию, в тех матчах показа-
ли, что мы можем рассчитывать на 
них в дальнейшем.

- Назовите сильные стороны  
словацкой сборной…

- Мы испытываем нехватку инди-
видуальных исполнителей, однако 
главная сила Словакии заключа-
ется в сплоченности коллектива и 
хорошей мотивации к достижению 
результата. 

- На какой результат по итогам 
квалификации вы рассчитывали 
перед ее стартом?

в Сочи команд и турнира в целом достаточно высок. Меж-
ду тем «Кубанская весна» - это не только соревнование, 
где каждая сборная получает возможность сыграть боль-
шое число матчей за достаточно короткий отрезок време-
ни. Это больше, чем просто футбол! Это общение с пред-
ставителями многих культур, носителями разных языков, 
интересная культурная программа. О времени, проведен-
ном в Сочи в составе женской молодежной сборной Сло-
вакии, у меня остались только самые лучшие воспомина-
ния. Этот турнир позволяет получить не только хороший 
игровой, но и чисто человеческий опыт.    

О ЖЕНСКОМ чЕМПИОНАТЕ СЛОВАКИИ
- Для начала я должна сказать, что наша Лига не занима-
ет высоких позиций в мировой табели о рангах. С другой 
стороны, нельзя отрицать, что в Словакии играет мно-
го талантливых футболисток. Если учесть, что в нашем 
внутреннем чемпионате выступают в основном моло-
дые игроки, то есть все основания полагать, что словац-
кая женская Лига может иметь оптимистичные перспек-
тивы. Все зависит от каждой футболистки и от каждой ко-
манды в отдельности, от их желания постоянно расти и 
развиваться. Чтобы быть более конкретной, отмечу, что 
в Словакии есть первая и вторая женские Лиги. Вторая 
разделена на три региона – Западная Словакия, Восточ-
ная Словакия и Братиславский край. Что касается пер-
вого дивизиона, то в нем выступают 10 команд (в сезо-
не 2013-2014 их было 7) со всей Словацкой Республики. 

О ПОПУЛЯРИзАЦИИ ЖЕНСКОГО ФУТбОЛА В СТРАНЕ
- Популярность женского футбола в нашей стране растет 
с каждым годом. И наибольшая заслуга в этом, конечно 
же, принадлежит Ассоциации футбола Словакии, которая 
проводит большую работу по развитию и пропаганде на-
шего вида. В частности, подтверждением тому может слу-
жить недавно открытый тренировочный центр для жен-
щин в местечке Дунайска Лужна, расположенном рядом 
с Братиславой. 

О СЛОВАЦКИХ ПРИМЕРАХ ДЛЯ ПОДРАЖАНИЯ
- В Словакии действительно есть футболистки, которые 
служат примерами для подражания подрастающему по-
колению игроков. Одна из них – Доминика Шкорванко-
ва. Я лично знаю несколько девчонок, которые видят в 
ней человека, с которого нужно брать пример в футбо-
ле. Но, разумеется, одной Доминикой дело не ограничи-
вается. У нас есть и другие футболистки, у которых есть,  
чему поучиться молодежи.
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ке» основного времени – на 89-й минуте. Стоит на-
помнить, что те соревнования завершились побе-
дой России, а кроме Словакии российские девушки 
с минимальным счетом переиграли Боснию и Гер-
цеговину (1:0), а в заключительном поединке в се-
рии пенальти сломили сопротивление историче-
ских соседей словачек из Чехии (0:0; 4:3). 

Заметим, что для нескольких представительниц 
словацкой сборной этот футбольный приезд в Рос-
сию – не первый. С 2011 года Словакия – постоян-
ный участник международного турнира среди жен-
ских молодежных сборных «Кубанская весна», ко-
торый вот уже более десяти лет ежегодно прово-
дится на территории Краснодарского края. На ста-
дионе «Спутник» в Сочи словачки и россиянки про-
вели три очных поединка, и все они завершились 
в пользу России. К примеру, в этом году соперни-
ки сошлись на стадии 1/4 финала, где успех со сче-
том 2:0 сопутствовал проводящей стороне. Но ни-
кто из участниц той битвы в Москву не приедет. А 
вот три футболистки, принимавшие участие в де-
бютном для Словакии розыгрыше «Кубанской вес-
ны», вновь получат шанс сыграть в России про-
тив местной сборной, но уже взрослой. Речь идет 
о Патриции Фишеровой, Диане Бартовичовой  
и Луции Шушковой.

Впервые в истории судьба свела в квалифи-
кации крупнейшего международного турнира 
женские сборные России и Словакии. До стар-
та нынешней отборочной кампании соперники  
встречались лишь на неофициальном уровне.

Предстоящий матч в Москве ознаменует от-
ветный визит словацких футболисток в рамках 
приближающегося к развязке квалификацион-
ного турнира. Первая встреча состоялась осенью 
прошлого года в городе Сенец. На поле Нацио-
нального тренировочного центра три очка зара-
ботала российская команда. Но эта победа, не-
смотря на «сухой» счет, далась россиянкам не-
просто. Распечатать словацкие ворота у гостей, 
а точнее – у хозяек, получилось лишь во второй 
половине заключительного тайма, когда Слова-
кия срезала мяч в собственные ворота. А следом 
Елена Морозова, откликнувшись на передачу 
Екатерины Сочневой, точным ударом установила  
итоговый результат - 2:0 в пользу России.

Между прочим, в прошлом году Россия и Сло-
вакия играли друг с другом дважды. Первая 
встреча состоялась 9 марта на международном 
турнире в Хорватии. Как и в случае с последую-
щей отборочной игрой, тот матч получился непро-
стым для обеих команд, а его судьбу решил един-
ственный «выстрел» в цель. Автором гола стала 
нападающая российской сборной Наталья Шля-
пина, которая поразила чужие ворота на «флаж-

В конце прошлой недели женская сборная России собралась в учебно-
тренировочном центре в Новогорске для подготовки к отборочной встрече чемпи-
оната мира против Словакии. На повестке – предпоследний домашний матч груп-
пового этапа квалификации, где нашей команде ни в коем случае нельзя терять 
зачетные баллы, каждый из которых сейчас на вес золота.

дЕбЮТАнТКИ В КОМАндЕ

Ровно две недели назад, 7 августа, в Москве на ста-
дионе «Спартаковец» имени Николая Старостина был 
разыгран Кубок России среди женских команд. Вто-
рой раз в истории обладателем трофея стала «Рязань-
ВДВ», которая в финале нанесла крупное поражение 
«Кубаночке» – 5:0. В заявку сборной России на матч 
против словачек были включены три новоиспеченные 
чемпионки – Ксения Цыбутович, Ольга Петрова и Еле-
на Терехова. Две последние не просто принимали уча-
стие в решающей встрече внутреннего турнира, но и 
отметились забитыми мячами. Что касается Ксении, то 
интересно отметить, что в рязанской команде, как и в 
национальной, она выводит партнеров на поле с ка-
питанской повязкой. После торжественной церемонии 
награждения счастливая Елена Терехова, положив-
шая начало разгрому «Кубаночки», поведала: «Раз-
умеется, мы очень рады, что выиграли Кубок России. 
«Рязань-ВДВ» уже побеждала в этом турнире, но это 
было очень давно. Мы очень хотели вновь привезти 
в Рязань этот трофей, от души порадовать наших бо-
лельщиков. Здорово, что у нас получилось это сделать! 
Настраивались на более трудную игру. Я не хочу ска-
зать, что «Кубаночка» плохо сыграла. Матч получился 
хорошим. Просто сегодня у нас получалось забивать. 
Мы хорошо действовали в атаке. Кроме того, очень 
четко работали наши защитники. Все это принесло  
такой большой результат».

В противостоянии со Словакией счет своим матчам за 
сборную России могут открыть сразу три футболист-
ки. Вратарь Алена Беляева прежде неоднократно вы-
зывалась под знамена национальной команды, но ни 

нОВОСТИ СбОРнОЙ

разу не получала игровое время. Из-за травмы Алена 
не привлекалась на несколько предыдущих отбороч-
ных матчей, но сейчас она снова в строю и готова по-
бороться за место в воротах. Игрок молодежной сбор-
ной России Маргарита Черномырдина принимала уча-
стие в сборе команды, предшествовавшем июньскому 
отборочному матчу против Ирландии в Красноармей-
ске, но изначально была приглашена на него только с 
целью тренировок, но не участия в игре. Сейчас Рита 
– полноценный претендент на попадание в состав. А 
вот для Яны Чуб, которая в составе «Кубаночки» игра-
ла в финальном матче Кубка России, нынешний вызов 
в главную команду страны и вовсе стал самым первым 
в карьере.

Наибольшее представительство в российской сбор-
ной имеют пермская «Звезда-2005» и красногорский 
«Зоркий», которые делегировали в первую команду 
страны по пять человек. Впрочем, ничего удивитель-
ного здесь нет! Если посмотреть на таблицу чемпио-
ната России среди команд клубов высшего дивизио-
на, то можно обнаружить, что «звездочки» единолич-
но лидируют в турнире, а красногорские футболистки 
идут третьими, отставая от первого места на три очка. 
Оба клуба имеют высокие амбиции, ставя целью чем-
пионство, на которое нельзя претендовать без соот-
ветствующего состава. Кстати, несколько недель на-
зад «Звезда-2005» в родных стенах переиграла «Зор-
кий», взяв реванш за поражение в матче первого кру-
га. Но в сборной, безусловно, о клубных пристрасти-
ях приходится забывать, потому что на первый план 
выходят интересы национальной команды, а клубная 
принадлежность значения не имеет.

Отборочный матч Россия 
– Ирландия стал юбилей-
ным сразу для двух опытных 
игроков российской сборной. 
Вратарь Эльвира Тодуа, де-
бютировавшая за первую ко-
манду в далеком 2003 году, 
провела 80-й матч в ее со-
ставе. А Ксения Цыбутович 

оформила 70-й выход на поле в форме взрослой сбор-
ной. Самое интересное, что в своем дебютном матче за 
нее Ксения также противостояла ирландкам в рамках  
квалификации чемпионата мира. Было это в 2005-м.



будЬ В ЦВЕТАХ СбОРнОй!

Игроки юниорской сборной  
России  Анастасия Шведова  
и Ольга Волошина - в фирменной 
экипировке команды


